
 

 

 COMITÉ D’EMBELLISSEMENT  

Rencontre du mercredi 1er mars 2023 - 18 h 30 
Hôtel de ville, salle du conseil 

 
COMPTE-RENDU 

 

PRÉSENCES :  
Mme Danielle Lanciaux, présidente 
Mme Sylvie Lemonde 
Mme Nicole Couture 
Mme Michèle Lavoie 
Mme Hélène Leroux 
M. Bertrand Gagnon 
Mme Myriam Fréchette 
Mme Sonia Quirion 

ABSENCE : 
M. Jean-Pierre Charuest, maire 

 

 SUIVIS 

1. Accueil et mot de bienvenue 

Début de la rencontre à 18 h 30. Mme Danielle Lanciaux préside la 
rencontre. 

 

2. Adoption de l’ordre du jour 

L’ordre du jour est adopté tel que présenté en laissant le point varia ouvert et 
en ajoutant :  

- Logo et t-shirt Compton Fleurie 

 

3. Suivis du compte-rendu de la dernière rencontre 
 

Les panneaux d’entrées sur la 147 
 
Pour l’aménagement de l’entrée en provenance de Coaticook, Bertrand 
indique que c’est plus difficile d’avoir les étudiants du CRIFA maintenant, car 
ils ont des stages payés pendant leurs études, ils sont ainsi moins 
disponibles. À reparler pour voir une autre solution pour réaménager cette 
entrée. 
 
Compton Fleurie : les gens pouvaient ramasser leur plant de leucanthemum 
chez Danielle Lanciaux après le lancement, quatre personnes ne sont pas 
passées, ces plants seront alors disponibles pour la multiplication. Il y a 
aussi des certificats-cadeaux qui n’ont jamais été ramassés, on pourra les 
utiliser en 2023. 
 
Les autres points de suivis seront traités lors de la réunion. 

 



 

 

4. Projets 2023 et calendrier des réunions du comité 
 

Le tableau de projets 2023, projets tirés du dernier rapport des Fleurons, en 
lien avec le calendrier des réunions 2023 est présenté, la prochaine 
rencontre aura lieu mardi le 25 avril, les autres rencontres seront 
déterminées ultérieurement. Il y a beaucoup de comités et de réunions 
prévues au calendrier des conseillers de la municipalité, il faut prioriser et 
diminuer un peu les projets et les rencontres. 
 

 

5. Visite des Fleurons 2023 - préparation  
 

Cette année, les juges des Fleurons feront la tournée des routes de notre 
municipalité pour l’évaluation. Nous recevrons un formulaire à compléter 
durant l’été.  
 
Un sous-comité sera créé pour corriger et finaliser les réponses aux 
questions dans le formulaire. 
 
Il faudra annoncer la visite des Fleurons dans la promotion en lien avec 
Compton Fleurie. 

Envoyer le formulaire aux 
membres du comité lorsqu’on le 
recevra. 
 
Sonia complètera le formulaire 
basé sur le formulaire de 2020 et 
sur les actions qui ont été posées 
depuis la dernière visite. 
 
Danielle va retourner le tableau 
des priorités en lien avec les 
Fleurons aux membres du 
comité. 



 

 

6. Concours « Compton Fleurie »  
 
Post-mortem de la dernière édition 
Il y a eu plus d’inscriptions que les années précédentes, un 60aine en 2022, 
c’est peut-être parce qu’on offrait un plant de Leucanthemum à chaque 
inscription et parce que le concours est de plus en plus connu. 
 
Il faudra revoir les prix coup de cœur du public car la personne qui a gagné 
le plus grand nombre de votes du public n’avait obtenu que 25/100. 
Cependant, les prix coup de cœur du public, c’est bien car ça donne de la 
visibilité au concours via les pancartes sur les terrains et via les réseaux 
sociaux. Les membres du comité souhaitent renouveler les prix coup de 
cœur du public en 2023. Ainsi, le gagnant des prix coup de cœur du public 
devra avoir la note minimale de 70 points et le plus grand nombre de votes 
du public. Il faudra publier les règles pour les prix coup de cœur. 
 
Catégories : Il y a depuis les débuts très peu de fermes qui s’inscrivent 
dans la catégorie Exploitation agricole. Les membres du comité 
recommandent d’éliminer cette catégorie, les gens pourront alors s’inscrire 
dans la catégorie Résidences. 
 
Dans la catégorie, Nouvel aménagement, une catégorie qui a été ajoutée 
pour inciter les nouveaux jardiniers à s’inscrire, il faut simplifier le tout car 
c’était difficile à juger. 
 
Il ne faut pas inscrire une personne en secret, il est préférable d’inciter les 
personnes à s’inscrire à la place. 
 
Pour le volet, plantes comestibles, c’était difficile à juger, les membres 
souhaitent conserver ce critère car ce sera apprécié par les Fleurons : 
agriculture urbaine. 
 
Les règlements sont révisés en détail. Pour la promotion, il faut changer 
certaines phrases pour les tourner en positif. 
 
Il faudra faire un feuillet qui pourrait être remis en personne et remis lors de 
la journée de l’arbre. 
 
Fiche d’inscription : ajouter la question : Comment avez-vous appris 
l’existence du concours Compton Fleurie?  

- Infolettre de Compton 
- Le journal l’écho de Compton  
- Sur Facebook 
- Par un ami, nom : _________________ 

 
Le Comité d’embellissement recommande la tenue d’une 6e édition du 
concours Compton Fleurie en 2023. 
 
Danielle présente le tableau des commandites et les membres se distribue 
les partenaires à contacter. Danielle enverra aux partenaires une lettre par 
courriel dans les prochaines semaines pour les inviter à contribuer. Il faudra 
s’assurer qu’il n’y a pas de date sur les certificats-cadeaux. On pourrait aussi 
offrir des livres sur le jardinage, si on en obtient en commandite. 

 
 
Danielle doit faire parvenir à 
Sonia tous les documents mis à 
jour en Word pour la 
conservation des dossiers. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Danielle va parler à l’écho de 
Compton pour parler de 
jardinage et des nouveautés du 
concours Compton Fleurie dans 
un des éditions du printemps. 
Ainsi, on pourrait parler des 
critères d’évaluation. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Sonia apportera la 
recommandation de la 6e édition 
du concours au conseil du mois 
d’avril. 
 
Les juges : Danielle va contacter 
les juges de l’an dernier soit 
Marilou Lapointe et Ghislain 
Gauthier. 



 

 

7. Journée de l’arbre et échange de vivaces 
 

Le CCE (Comité de citoyens en environnement) a discuté de la Journée de 
l’arbre lors de leur dernière rencontre, ils ont apporté quelques suggestions 
comme de tenir l’activité dans le stationnement de l’église, ils souhaiteraient 
faire la distribution des arbres le matin car ils veulent faire une activité de 
boule de semences en après-midi, etc.  
 
Le Conseil d’établissement de l’école ne souhaite pas faire une activité de 
vente ou d’échange de vivaces. Danielle propose de faire un essai 
d’échange de vivaces en 2023 pour voir si ça intéresse les citoyens. Il faudra 
bien déterminer la procédure d‘échange car ça peut être confus pour les 
gens.  
 
Les membres du comité souhaitent conserver la réservation en ligne et au 
téléphone pour la remise des arbustes mais pour la distribution des arbres, 
le CCE pourra déterminer sa formule car en ligne, c’était très long à gérer et 
sur place, les quantités et variétés d’arbres reçus ne correspondaient pas à 
ce qui avait été annoncé. Nous avons un budget de 2500$ pour l’achat des 
arbustes en 2023. 

Voir avec Nicolas Guillot pour 
faire une rencontre entre le CCE 
et le Comité d’embellissement 
pour parler de l’organisation de la 
Journée de l’arbre. 
 
 
Danielle va écrire la formule pour 
l’activité d’échange de vivaces et 
la transmettre au comité. Les 
membres du comité pourront se 
positionner sur la tenue ou non 
de cette activité lors de la 
prochaine rencontre. 

 
Danielle va faire une pré-
sélection d’arbustes et les 
membres pourront voter pour 
leur 3 choix à la prochaine 
rencontre. 

8. Arbre exceptionnel à Compton / article dans l’Écho? 

 
Nous avons à Compton, un arbre exceptionnel, un noyer noir de plus de 200 
ans, il est situé sur le chemin Ives Hill. Danielle proposera à l’écho de 
Compton d’écrire un article sur le sujet. 

 

9. Plante identitaire 

 
Il faut repartir la multiplication des plants de Leucanthemum, Danielle a 
vérifié avec une dame qui fait du clonage, ça prend 2 à 3 ans pour obtenir 
500 plants et il y aurait des coûts de 1600$. Bertrand indique qu’il peut 
repartir la reproduction, ça lui prend des plants, Danielle a 6 plants chez elle 
et Nicole a des plants aussi. Il y en a également à la Maison des Arts. 
L’objectif de cette reproduction sera de pouvoir en offrir lors de la Journée 
de l’arbre quand on en aura assez (2025 ou 2026). 

 

10. Autres sujets 
 
Logo Compton Fleurie et t-shirt 
 
Danielle présente des visuels conçus par la graphiste Danielle Robinet. Les 
membres du comité préfèrent le visuel sur fond blanc avec le logo corporatif 
de la municipalité. Sonia mentionne qu’il faut faire attention dans l’utilisation 
du logo corporatif de la Municipalité de Compton, dans le visuel présenté 
c’est le logo corporatif avec fleurie et une fleur ajoutée, ce n‘est pas 
recommandé en marketing de dénaturer un logo corporatif. L’idéal aurait été 
de créer une identité propre pour Compton Fleurie. Les membres souhaitent 
tout de même soumettre le visuel choisi au conseil du mois d’avril. 
 
Les membres acceptent le visuel du t-shirt, quand le visuel Compton Fleurie 
sera accepté par le conseil, des t-shirts pourront être commandés. Les gens 
du comité qui en voudront un, devront payer leur t-shirt.  

 



 

 

11. Prochaine réunion 
 
La prochaine rencontre aura lieu mardi le 25 avril à 18 h 30. 

 

12. Levée de la rencontre 

 
La rencontre est levée à 21 h 10. 

 

 

 

 

 
 
 
 
 

Danielle Lanciaux, Présidente  Sonia Quirion, Secrétaire 
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